



DROIT DE RÉPONSE AU 'BILLET' DE M. BIZE

Le 05/05/2025

Nous tenons à réagir avec gravité et fermeté aux propos tenus par M. Bize dans son article de la NR, prétendument journalistique, publié ce 5 mai, dans lequel Julien Le Guet est dépeint de manière mensongère et dangereusement calomniate. Face à l'inacceptable, une réaction s'impose.

En réagissant à l'article de la NR publié 2 jours avant, sous couvert d'un portrait, M. Bize n'a en réalité livré qu'une tribune d'opinion déguisée, alignant insinuations gratuites, jugements personnels et raccourcis grossiers. Ce texte n'a rien à voir avec un travail d'enquête, encore moins avec une démarche journalistique digne de ce nom.

Non, Julien Le Guet n'a jamais "organisé des actions de sabotage la nuit".

Non, il n'a jamais "fait basculer la lutte dans la violence". Ces formules spectaculaires et approximatives relèvent d'un fantasme médiatique qui, à force d'être répété, cherche à criminaliser un engagement pourtant profondément ancré dans un combat juste, collectif, démocratique et légitime pour la défense de l'eau comme commun.

En amalgamant des faits, en prêtant à Julien Le Guet des intentions qu'il n'a jamais exprimées ou des actes qu'il n'a jamais commis, en insinuant qu'il serait dépourvu d'empathie face à la violence, M. Bize outrepassa clairement la liberté d'informer pour verser dans la calomnie. Ce procédé, indigne, ne vise qu'à décrédibiliser une figure de lutte dont l'engagement dérange. Et il est facile de comprendre, à la lecture de ses divers articles, de quel côté se trouve M. Bize.

Nous rappelons que Julien Le Guet est aujourd'hui victime d'un harcèlement judiciaire et médiatique qui reflète une inquiétante dérive autoritaire. Le rôle des médias n'est pas d'alimenter cette dynamique, mais de veiller à l'équilibre du débat démocratique, à l'écoute des arguments de toutes les parties, **dans le respect.**

Nous rappelons donc fermement à M. Bize à revenir à l'essentiel : enquêter, vérifier, contextualiser. **Et surtout, respecter la déontologie journalistique, qui interdit précisément ce qu'il vient de faire, auquel cas, nous n'hésiterons pas à requérir à la justice pour que ce genre de procédé ignoble cesse.**

À bon entendeur,
Le Collectif BNM 79

le billet

Leader

Les paysans anti-McDo avaient leur José Bové, la jeunesse pour le climat a sa Greta Thunberg, les antibassines peuvent compter sur leur Julien Le Guet. En quelques années, l'ancien batelier du Marais poitevin est devenu la figure du mouvement dans les Deux-Sèvres. Son leader charismatique, capable d'électrifier les foules le jour et d'organiser des actions de sabotage la nuit. Sa tête de gondole pour les caméras, aussi, avec ses formules ciselées au micro, sa grande gueule au mégaphone et ses déguisements qui détonnent. Adoré autant que détesté, Julien Le Guet assume ce rôle. Dans notre journal, samedi, il expliquait même que la lutte contre les réserves de substitution était devenu le combat de sa vie. Il assumait aussi d'avoir fait basculer la lutte dans la violence en faisant venir les Soulèvements de la terre de Notre-Dame-des-Landes à Sainte-Soline. Tout en avouant sa peur d'avoir à déplorer des morts. Sans états d'âme pour autant. Un leader ne doute pas. Surtout quand il croit la victoire à portée de main.

Baptiste Bize